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/房产在线

! ! ! !上周一手住宅（剔除动迁配套）周度成交
再次冲破!"万平方米，至此，#月申城楼市总
交易面积$!%&'(万平方米，成交均价!%!)(元*

平方米，#月成交出现百万方以上在近六年来
为首次。无独有偶，#月，申城二手房交易量创
下历史同期最高水平。对此，业内人士预测
道，下半年，申城楼市火热行情仍将持续。

改善型置业成交易主力
从成交量来看仍主要集中在自住为主

的几大主流板块，交易套数在$++套以上共
有!%个板块，占到成交板块的三成，其中浦
东周康、嘉定主城区、安亭汽车城、宝山大场
和浦东外高桥板块的成交套数在%++套以
上。传统市中心的黄浦老西门板块和闸北不
夜城、大宁和彭浦板块成交也在百套以上。
部分板块交易一般，但个案活跃，如成交套

数排名第一的是浦东北蔡板块的“陆家嘴锦
华苑”成交,(-套。

得益于今年政策对改善型置业的支持，
今年中高端项目入市步伐明显加快，成交量表
现更是节节攀升，逐渐取代刚需产品，成为当前
市场的交易主力。从#月成交量榜单前十项目来
看，低于,万元*平方米的项目已经绝迹，,万.!

万元*平方米之间的项目也仅有!个，其余均为
成交均价超过!万元*平方米的中高端项目，在
前十项目中占比高达七成。在刚过去的)月前
十项目中，中高端项目的占比也仅为六成；然
而，去年#月，申城成交量前十榜单中，成交均
价超过!万元*平方米的项目仅有-个，交易主
力多是-万.,万元*平方米的刚需盘。

成交量不断火热攀升
受天气原因以及!·!+政策、降息降准等

利好效应的减退影响，#月份二手房市场以!/'

万套的成交量创下历史同期最高水平，预计
未来整体市场行情依然保持火热程度。

据信义房屋企研室监测数据显示，#月，
全市二手房共成交!%(%-套，同比上涨-)(0。
虽然二手房成交量环比有所下降，但仍创下
了历史同期最高值，甚至高出,++(年#月
（,()++套，为同期次新高）成交量-1/+%0，这
是!!+新政后全市二手房成交量连续四个月
维持在!/%万套以上的高位水平，也是有数据
记载以来连续四个月居于!/%万套以上的高位
水平。

随着成交量连续%个月位于!/%万套以上
的高位水平，表明市场的回暖是可持续的，且
整体市场行情依然保持火热程度。从全市二
手住宅的挂牌量情况来看，截至目前，已经达
到了(/(#万套，有望突破-+万套。在市场成交
维持在高位水平状态，挂牌依然能够保持正
增长的势态，表明房东方入市的积极性依然
较高，也为1月份的市场成交奠定了基础。

未来楼市仍持续看涨
“#月楼市成交破百万，主要是延续了近

几个月来楼市火爆的行情；而均价保持平稳
主要由中高端楼盘拉动。”上海中原研究咨询
部高级经理龚敏分析道，今年以来，一线城市
房价率先上涨，上海#月均价比-月上涨了
!!++元*平方米，涨幅-+0，加之房地产属于实
体，自住投资抵押都可以，其资产具有稳定的
保值增值性。在当前经济需要依托房地产投
资消费增长的当下，利好政策仍将持续，(至
-,月的楼市行情仍值期待。

信义房屋分析师陈丽娜对下半年的楼
市行情也持有乐观的态度。她表示，#月二
手楼市延续了二季度火热的成交行情，为
下半年楼市奠定了持续回暖的主基调。上
海在人才新政,+条中提出对于满足一定标
准的非沪籍人口将定向微调住房限购政
策，预计有可能在今年第三季度陆续公布，
这也将释放一定程度的购房需求。随着传
统金九银十的到来，预计市场成交量仍有
爆发的可能。

本报记者 杨玉红

7月新房成交创六年来新高
下半年楼市行情仍值期待
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! ! ! !十二届全国人大常委会立法规划日前向
社会公布，房地产税法正式列入其中。如果一
切顺利，房地产税有望于 ,+-#年出台。

目前房地产税法初稿已基本成形，房地
产税主体税种或由房产税、城镇土地使用税
合并。其中房产税的部分此前在全国仅有重
庆和上海两个城市试行，并且试行方案完全
不同，就上海而言，上海房产税从 ,+--年 -

月 ,1日开始施行，试点中适用税率暂定为
+/)0，征收对象为增量房，即上海市居民二套
房及非本市居民新购房，且人均不超过 )+平
方米的新购住房暂免征收房产税。

据德佑链家市场研究部监控的数据显
示：,+-- 年，全市商品住宅的成交均价为
,,-('元*平方米，较 ,+-+年上涨 ,/-0，并且
此后的房价一直呈现上涨趋势，虽然涨速明显

放缓，但多为限购令等行政手段的调控所致，
从市场的反应来看，房产税的征收并未对购房
者入市积极性和房价的上涨产生抑制作用。
“购房者最关心的问题还是在于如何征

收、征收的标准是什么，是否有免征的可能
性。”德佑链家市场研究部总监陆骑麟表示，
从此前上海、重庆的征收标准来看，未来房地
产税征收有望通过划定“豁免征收面积”的方

式，确定房地产税的起征点，并且根据地方住
房的实际情况有针对性的划分，采用一刀切
模式的可能性不大。房地产税的征收能在一
定程度上抑制房地产的投资投机，对于刚需
来说不必太在意，而对于投资房产的人来说，
则会增加其持有成本和降低收益率。

在房地产税法落地前，开发商采取积极
应对的措施。上海中原地产研究咨询部总监
宋会雍建议道，首先，通过转让土地或加快项
目开发来有序消化土地储备；其次，加快库存
去化，实现资金高周转；第三，拿地要倾向成
熟区域，非成熟区域的开发风险或会加大。

本报记者 杨玉红

购房者最关心征收标准
房地产税正式列入人大立法规划


